

監督：鶴橋康夫
原作：黒川博行『後

(文藝春秋)

博司（小夜子の放
後妻業の女／余貴

小夜子の。番
鍵師／泉谷し
黙医／柄本明

舟山喜春（不動産王）／笑福亭鶴瓶
耕造（小夜子の9番目の夫、元女子短

本多方則（裏社会の探偵）／水瀬正敏
2016年・日本映画・128分
配給／東宝

＜後妻業とは？個々の相続争いと

「後妻業」とは聞き慣れない言葉で、原の言葉は中学受験や大学受験には無関係だ
は誰一人としていたい有名な言葉にひつた

のチラシが現在の社会情勢をきっちりている。すなわち、

婚活大国ニッポン！結婚相談所、全国に
核家族化に伴う結婚観の変化、年金制度
以上の「上墓式」、約6,200万人都民

が独身。熟年婚活、
が、<後妻業の女>

100年以上の歴史がある映画インには若い美女が多いが、それ

現在の時代状況下で『後妻業』と題された黒川博行は、そのテーマをそれまでもたびたび起きていた、後

産相続争いという個々の事件ではなく、「後妻」たため。弁護士は弁護士資格を持たなければ、

る。しかし、素人が単発的に弁護士や不動産
それで報酬をもらったり業として継続的にや

れと同じように
件が起きてても、

刀）、9番

＜遺言公正証書にも限界が！＞

後妻に入った女が人の遺産を了供たつに相続させ
めの合法的な手段が遺言公正証書。弁護士生活40年
たくさん経験しているし、あつと驚く難事件もたくさん

格な形式が必要だし、家庭裁判所に効力をめぐって争われることが多い

書の内容は不自然、そう考えた

ホントの
根本から

しかし、耕造には長女・尚子（長谷川京子）の娘がいた。そして、小夜子をリナか

級生もいたから、小夜子から、夫が残した遺言公正証書にもとづいて「遺産を一人占めにする！」との宣言を聞けばすぐに弁護士に相談し、遺留分減殺請求と遺言無効確認の裁判を提起することができる。もし私が朋美から依頼を受けてその裁判をやれば両者とも勝訴し、遺産は尚子と朋美の2人で2分の1ずつ分けるという結果を導くことが可能。自信を持ってそう言えるのだが・・・。

ことになっている。私もその一員だ。しかし、今回の主演男優賞は佐藤浩市、主演女優賞は樹木希林と、いずれも大阪色のない俳優が選ばれた。しかし、監督賞は二テコテの大坂色いっぱいだった『味園ユニバース』（15年）（『シネマーム35』未掲載）の山下敦弘監督が受賞した。ちなみに、大阪色いっぱいの映画は、武部好伸氏の『ぜんぶ大阪の映画やねん』（平凡社刊）にまとめられている。

しかし、本作の舞台はなぜ大阪に？それは『ローマの休日』（53年）のヒロイン、オードリー・ヘプバーン扮するアン王女にはローマが、『風と共に去りぬ』

(39年)のヒロイン、ヴィヴィアン・リー扮するスカーレット・オハラにはアーリカ南部のタラがよく似合うのと同じように、小夜子には大阪が似合うから。そのことは幸か不幸か、喜ぶべきか悲しむべきかは別として、衆目の一一致するところだろう。しかし、そのヒロインを演じる女優は誰がベスト?

阪本順治監督の『団地』(16年)が6月4日から公開され、そこでは16年ぶりに藤山直美がヒロイン役(?)を演じている。その大阪色コテコテの藤山直美も、本作の有力なヒロイン候補の一人かもしれない。しかし、資産家の男たちをその魅力でイチコロにするヒロインには、藤山直美よりやはり大竹しのぶがピッタリ。その大阪弁もピッタリだ。浦山桐郎監督の『青春の門』(75年)でデビューした時の大竹しのぶの繊細な魅力は強烈だったが、58歳の今でもその魅力は「後妻業の女」にまさにピッタリ。他方、小夜子とコンビを組む結婚相談所所長の柏木亨には、誰が適役?それは、本作キャスティング通り豊川悦司に決まり!まさにこの物語、この設定では大竹しのぶと豊川悦司のコンビが最適、最強だ。すると、来年のおおさかシネマフェスティバルでは、本作が作品賞に、大竹しのぶと豊川悦司が主演女優賞と主演男優賞をW受賞・・・?

<ここまでやる?後妻業と殺人との線引きは?>

私が本作を試写室で鑑賞した日の夜のテレビは、舛添要一東京都知事による政治資金の私的利用疑惑問題(「公私混同問題」)についての記者会見のニュース一色になっていた。彼が依頼した「第三者」の弁護士が下した結論は、「違法ではないが、一部不適切なものがある」ということ。それを受けた舛添知事は「一定の金は返す」「別荘は売却する」と反省の弁(?)を述べつつ、「引き続き都知事の職務に邁進したい」と語っていた。ここでの最大のポイントは、政治資金規正法はあくまで「規正法」であって「規制法」ではなく、支出の是非をめぐる規定はないため、知事が政治活動と言い張ればそれが通用し、違法性は問えないこと。舛添知事はそんな法律の仕組み(抜け穴?)を最大限活用して、延命を図っているわけだ。

後妻業のターゲットに定めるための第1条件は、金持ちであること。その男が病気持ちであればなお良し。柏木はそう公言していたが、それは不適切な発言であっても、決して違法性はない。また、後妻にすべての遺産を相続させるという遺言公正証書を残したまま夫が死亡すれば、それは夫の真意ではなかったということを子供たちが立証するのは難しいうえ、遺言公正証書は形式さえ整っていれば違法性は全くない。また当然ながら、夫に早く死んでほしいと後妻が内心願うことにも何の違法性はない。したがって、後妻になった個々のケースで、たまたま金持ちの夫が

生しても、それは舛添知事のケースと同じように不適切であっても違法性はないことが明らかだ。

しかし万一、後妻の小夜子が柏木と結託（共謀）して夫・耕造を殺したとなると、それは明らかな殺人罪。しかして、小夜子のように次から次に後妻に収まり、次から次に夫が死亡し、次から次に遺言公正証書によって遺産を一人占めしているとなると・・・。

＜元刑事の興信所の男との攻防戦は？＞

弁護士が事件の調査のため興信所を使うことはよくあるし、その職員が元刑事という肩書を持っていることもよくある。4月25日に観た是枝裕和監督の『海よりもまだ深く』（16年）で阿部寛が演じていた、何ごとも半人前の中途半端な主人公の仕事は興信所の職員だった。そして、その主人公は仕事の延長上で別れた妻の新しい恋人との関係を調査していたが、それは舛添要一東京都知事と同じように完全な公私混同。それはともかく、本作で朋美の同級生の弁護士と仕事で提携しているという元刑事の興信所の男・本多芳則（永瀬正敏）は、風采は上がらず愛想もな

いが、その仕事ぶりを見ている限り相当の腕利きらしい。それに対して、結婚相談所の所長として業績を急激に伸ばしてきた柏木は、客集めや金儲けは上手そうだが、根っからの女好きだから、ホステス（水川あさみ）は甘いのは当然。しかし、そこらあたりからの情報漏れは大丈夫？ また、柏木の女好きは若い女に限らず、小夜子とも「男女の関係」がありそうだが、セックスはセックス、力ネは力ネとしっかり割り切り、力ネはすべて折半としているところは大

流。もっとも、結婚相談所という表看板だけではなく、後妻業のエースたる小夜子との共同作業では、殺人を含む裏稼業もこなしてきただけに、柏木の根性は相当ずわっていると思ったが、朋美の依頼を受けた本多からの揺さぶりへの対応を見ていると、柏木は意外に攻めるのは強いが守るのは弱そうだ。本作後半はそんな展開になっていくので、この2人の男の攻防戦に注目！

たし、尽くすタイプやと思います」との自己紹介がどこまでホントかは知らないが、既に20歳を大きく過ぎている小夜子の息子（風間俊介）は、母親に力ネをせびるばかりのたちの悪い放蕩息子になっていた。私のイメージでは、実際に起きた事例を参考に書き下ろした黒川博行氏の原作はかなりシリアスな問題提起型小説と思っていたが、映画の方は大阪色たっぷりユーモアたっぷりのエンタメ作。そして、本作後半は更にその色を強めていく。

防戦になっていく。そりや本多にしてみれば、依頼者の朋美に調査報告書を提出して50万～100万円の報酬をもらうより、それをネタにして小夜子と柏木から力ネをせびった方がいいと思うのは当然。元刑事だから、それが恐喝罪に該当するどわかっていても、人間の欲とはそういうものだ。そして、一方がそうなると、他方も3000万円という金額で一度は折り合っても、それを払うのが惜しくなり、いっそのこと「この男を消してしまおう」と考えるのも人情だ。そこで鉄砲玉として